

8月21日 前期後半が始まりました

夏休みも終わり、学校に子どもたちが戻ってきました。長い夏休みとなりましたが、ご家庭や地域で過ごす子どもたちの様子はいかがだったでしょうか。暑い日が続きましたが、各地で大雨による被害がおこり、あらためて防災・減災について考えさせられました。夏休み明けは、体調に気をつけながら前期のまとめに取り組み、後期につなげていきたいです。

夏休み明けの集団登校では校外指導部の方を始め、ボランティアの方々も子どもたちの安全のために朝早くから登校指導をして下さり、ありがとうございました。今後もさらに安全指導を徹底していきたいと思えます。これからも引き続き児童の安全のため、ご協力をよろしくお願いいたします。

校長講話より 夏休み前 (7月21日)

このお花知っていますか。四賀小にはあじさいの株がたくさんあります。冬の間は、もう枯れてしまったかと思う色をしていたのに、今年も芽をふくらめて見事に咲いていました。ちゃんとたくましく生きている。強いんだなと感じました。5年生がすてきな俳句を作ってくれていました。

「あじさいが 雨にあたって 笑い出す」すてきですね。

さて、**73** なんの数字かわかりますか。

これは、4月から今日までの学校登校日数です。4月6日から今日まで、入学式、1年生を迎える会、人權の花の活動、小中交流、150周年記念運動会、そして、各学年がんばった多くの学習、色々なことができました。みんな本当にかんばっていたと思えます。ちゃんとたくましく成長しています。きれいに咲いてちゃんと成長していた「あじさい」と同じです。

「全校児童集会」では、あいさつについて真剣に考え合いました。自分の意見を発表しようと手を挙げる、みんなの前でどうどうと発表すること。人の意見のあとにちゃんと拍手で讃えていたこと。考えながら進めてくれた6年生の姿などとてもすばらしかったです。あの時の話し合いをきいていて、こんな言葉を思い出していました。

『「こころ」は だれにも 見えないけれど 「こころづかい」は 見える

「思い」は 見えないけれど 「思いやり」は だれにも 見える』

これは、宮澤章二(しょうじ)さんという方が書いた「行為の意味」という本の中の言葉です。これから、司書の先生に朗読していただきます。聞いて下さい。

どうでしょう。「心づかいは見える」「思いやりは見える」とは、どんなことでしょうか。「あたたかい心が あたたかい行為に」「やさしい心が やさしい行為に」そして、「それは人が人として生きることだ」とは、どういうことでしょうか。また、各クラスにこの言葉をお配りしますので、みんなでじっくり繰り返し、考えてもらえたら嬉しいです。

毎日あいさつをしてくれる人がたくさんいます。気持ちよいあいさつをしてもらうと、ほんとなんとも嬉しいし、その人の心づかい思いやりをすごく感じます。自分のことを思ってくれているんだと感じるから心があたたかくなります。実は、車を運転していて、先にわたってもらおうと止まったら、くるりとこちらに振り向いて頭を下げしてくれるお友達に何人も出会いました。きっと「とまってくれてありがとうございました」とい



行為の意味 宮澤章二

— あなたの「こころ」はどんな形ですか
 と ひとに聞かれても答えようがない
 自分にも他人にも「こころ」は見えない
 けれど、ほんとうに見えないのであろうか
 確かに「こころ」はだれにも見えない
 けれど「こころづかい」は見えるのだ
 それは人に対する積極的な行為だから
 同じように胸の中の「思い」は見えない
 けれど「思いやり」はだれにも見えない
 それも人に対する積極的な行為だから
 あたたかい心があたたかい行為になり
 やさしい思いが やさしい行為になるとき
 「心」も「思い」も初めて美しく生きる
 — それは人が人として生きることだ



う思いを持ち、心を遣って頭を下げてくれてるんですね。思っていたとしても、もし、そのまま行ってしまうのでは、なにも伝わらないけれど、頭を下げて行動してくれたことで思いはとも伝わるのです。どうぞ、どんどん自分の中にあるあたたかい、優しい気持ちを行動に表して行ってほしいと思います。ここで全校の皆さんに、今の話と関係したお願いがあります。

実は、5年1組担任の石田先生のおなかには、大事な赤ちゃんがいます。今、17週頃ということで、きっと赤ちゃんは夏みかんくらいかな。出産ご予約日は12月31日とのことです。小さな大切な命が、安全で無事に守られるように、みんなで心を遣っていきましょう。

さあ、いよいよ、明日から夏休みです。せっかくのお休み。せっかくの時間。大切に使ってほしいと思います。

前もお話しました、「夏休みの三智」

一つ目「**学んで得る智**」は例えば、じっくり本を読んでみる、調べ物をしてみる、休み帳をやった後見直ししてからわからないことをちゃんとわ

この世には、三つの智がある

一 **学んで得る智**
まじ え ち

二 **人と交わって得る智**
みずか たいけん え ち

三 **自らの体験によって得る智**

かるようにするなど。私は、本を読んでみたいと考えています。二つ目は「**人と交わって得る智**」例えば、おじいちゃんやおばあちゃん、親戚の人と一緒に何かをしたり、教えてもらったりすること、スポーツ団の練習で教えていただきながら、がんばるなど。私は、普段離れて住んでいるお母さんとの時間を大切にすごしたいと考えています。三つめは、「**自らの体験によって得られる智**」例えば、早起き。一研究で取り組む実験。夕飯づくりやお掃除、畑づくりなど仕事を本格的にやってみるなど。私は、お盆にご先祖様のお墓のことをしっかりやってきたいと考えています。是非、島崎藤村先生のこの「三智」をちょっと意識して過ごしてみてください。休み明け8月21日にみんなが元気に集まれるように、どうぞよい夏休みにしてきてください。これで、今日の話を終わります。

校長講話より 夏休み明け(8月21日)

夏休みの間、1人も事故、重病、などの悲しい連絡がなくて本当によかったです。休み前の約束をきちんと守っていてくれてありがとうございました。当たり前ではなく、まずなによりみんなが元気なこと、それが大事なことです。引き続き、安全に気持ちよく過ごすようにお願いします。

今日からの前期後半は、9月21日までで、また一区切りです。前期のまとめとして、ここまでのお勉強で、まだよくわからないこと、まだまだ苦手な所を先生に伝えながら、何度でも教わって、「わかった。できた。」と言えるようにしておきましょう。前期のことは前期のうちに力にして、後期をむかえることがとても大事です。「いつやるの?今でしょ!」なのです。前期終了まで後23日です。目標をもってお勉強もがんばりましょう。すべては自分の力になるためです。

さて、夏休み前にお話したことを少し振り返ります。あいさつをすること、とまってくれた車に頭をさげることなどから、思いやり、やさしさを表すことのお話をしました。この「行為の意味」という詩を各クラスにお配りしました。どうぞ、このことについてクラスで話し合ってもらいたいです。今日だけでなく、何度でも考えてほしいです。そして、すてきな行為がどんどん増えてほしいと願っています。



TAIRIK さん

それでは、前期後半についての話はここまでとし、今日は皆さんにビッグニュースをお知らせします。10月20日(金)は、午前中には150周年記念音楽会、そして、午後には全校の皆さんや実行委員会のみなさんとこの体育館で150

周年記念の集いをする予定です。その最後に四賀小の歌「星唄」を歌ってもらおうと考えていたのですが、前お話をした作曲者のアーティスト TAIRIK (たいりく) さんがその日に来てくれることになりました。皆さんが大好きな「星唄」は、今から十年ほど前、当時の四賀小学校の子どもたちと TAIRIK さんとの交流の中で生まれた曲です。「星唄」の作詞は「諏訪市立四賀小学校の子どもたち」。作曲は TAIRIK さんです。TAIRIK さんは TSUKEMEN (ツケメン) という音楽グループで大活躍しているすごい方でバイオリンの名手です。知っている人もいるかな。お父さんは有名なさだまさしさんです。今日は、みんなにビデオレターを送ってくださったので、これから見てもらいますね。当日は、私たちの星唄にあわせて、バイオリンと一緒に演奏してくれる予定です。楽しみですね。それから、午前中に行われる音楽会の時に来て下さることにな

った「ちさカルテット」さんも紹介しておきます。中心になっている中村千紗さんは、この学校の卒業生で、現在は素晴らしい音楽家として活躍されている方です。千紗さんからのビデオレターもご覧ください。10月20日はすてきな記念の日になりそうですね。どうぞ、150周年の年ということでの1日1日をみなで大切に過ごしていきましょう。

最後にこの8月から、3年2組に新しい仲間が加わりました。どんな人でも慣れるまでは大変ですので、安心して四賀小での生活が送れるようにみなさん、やさしく支えてあげてくださいね。以上で今日のお話は終わります。



中村 千紗さん

課外活動 がんばっています！

◇合唱団

○7月28日(金) カノラホールにて
NHK 学校音楽コンクール南信 A ブロック大会に出場
銀賞 受賞

○SBC 子ども音楽コンクール一次審査通過。
10月9日(月) 伊那文化会館にて 伊那大会に出場



◇水泳 8月6日(日)諏訪市スポーツ祭水泳競技大会に本校児童が参加し、練習の成果を十分に発揮しました。

ギャラリー「みがく」

本校職員も夏休みを使って、多くの研修を行いました。



南部地区合同職員会



南部地区職員会視察研修
(佐久穂小中学校)



非違行為防止研修 (仏法寺)

〈この他にを行った職員研修〉

生徒指導研修・事例に学ぶ子ども支援研修 (外部講師)・ものづくり研修 (外部講師)・地域探訪 (外部講師)
WISC 研修・学力向上研修など

夏休みに頑張った課題・作品



9月の下校時刻一覧

諏訪市立四賀小学校

■夏休み明け初日から、集団登校・街頭指導が行なわれました。歩行の仕方や横断歩道の渡り方など、改めて確認することができました。地域の皆様、保護者の皆様にもご協力をいただき、大変ありがとうございました。

■9月の下校時刻は以下の通りです。変更のある場合は、学年だより等でお知らせいたします。

■学級事務推進日や行事のため、**下校時刻が通常と異なる日が多くなっています(太字下線部分)**。
ご承知おきください。

日曜日	主な行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1 金	安全点検日 4年長野見学	15:05	15:05	15:55	16:10	15:55	15:55
2 土							
3 日							
4 月	6年 セイジョザワ	15:05	15:05	15:55	15:55	15:55	16:10
5 火		15:05	15:05	15:05	15:55	15:55	15:55
6 水	CS運営委員会②	14:30	15:20	15:20	15:20	15:20	15:20
7 木	児童会(前期最終)	14:45	14:45	15:55	15:55	15:55	15:55
8 金	歯の日 定時退勤日	15:05	15:05	15:05	15:55	15:55	15:55
9 土							
10 日							
11 月	3年 歯の講演会	15:05	15:05	15:55	15:55	15:55	15:55
12 火	視力検査6年	15:05	15:05	15:05	15:55	15:55	15:55
13 水	歯磨きサンパ	14:30	15:20	15:20	15:20	15:20	15:20
14 木	5時間授業 視力検査5年 学期末清掃	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05
15 金	5時間授業 定時退勤日 視力検査4年	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05
16 土							
17 日	みんなで本を読む日						
18 月	敬老の日						
19 火	5時間授業 歯の日 視力検査3年	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05
20 水	視力検査2年	14:30	15:20	15:20	15:20	15:20	15:20
21 木	5時間授業 視力検査1年	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05
22 金	計画休業						
23 土	秋分の日						
24 日							
25 月	前期終業式 後期始業式	15:05	15:05	15:55	15:55	15:55	15:55
26 火		15:05	15:05	15:55	15:55	15:55	15:55
27 水	就学時健康診断・来入児検査(給食あり3時間)	12:30	13:00	13:00	13:00	13:00	13:00
28 木	児童会 歯の日	14:45	14:45	15:55	15:55	15:55	15:55
29 金		15:05	15:05	15:05	15:55	15:55	15:55
30 土							

※突然の雷雨等で、特に下校時など緊急な連絡がある場合には、リーバにて配信させていただきます。ご承知いただき、必ずご確認をお願いいたします。